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La Spezia

La causa di lavoro

Asl, rigettati i ricorsi dei no vax
Da sciogliere il nodo sul merito

I giudici non ravvisano
il danno grave e irreparabile
considerando che sono
in arrivo le nuove norme

LA SPEZIA

Rigettati dai giudici del lavoro
Giampiero Panico e Marco Viani
i ricorsi delle tre operatrici
dell’Asl 5 sospese dal servizio
perchè non vaccinate. Una deci-
sione connessa all’opportunità
di non decidere sul merito della
questione sollevata là dove dal
15 dicembre le nuove norme
sull’obbligo del vaccino sono

destinate a ridisciplinare la ma-
teria per i lavoratori della sanità
(oltrechè della scuola, delle for-
ze armate e della forze di poli-
zia) e il presupposto della so-
spensione della sospensione
dal lavoro è il riconoscimento
del danno grave e irrepabile. Al-
le luce dell’imminente svolta
normativa, foriera di nuovi ricor-
si, i giudici hanno rigettato le
istanze delle lavoratori. Una deil-
le ricorrenti, la tecnica radiolo-
ga (e consigliera comunale) Di-
na Nobili (foto), commenta co-
sì: «I miei avvocati Marco Gianni-
ni e Laura Scantamburlo hanno
mandato di impugnare la sen-
tenza. Il tema è troppo importan-
te per non continuare la lotta a

favore anche di tutti quei lavora-
tori che come me hanno preso il
covid e non vogliono vaccinarsi
perché hanno ancora anticorpi
e una difesa immunitaria di me-
moria e quindi non ritengono
giusto aggravare lo stato di salu-
te con l’introduzione del vacci-
no. Prima eravamo eroi ora dei
lavoratori da punire con la so-
spensione e senza stipendio».

LA SPEZIA

Nonostante l’incremento
dell’incidenza del virus, la Ligu-
ria la prossima settimana sarà
ancora in zona bianca. Ad an-
nunciarlo, il presidente regiona-
le Giovanni Toti, che nel pome-
riggio di ieri ha spazzato via le
ipotesi di una zona gialla ormai
imminente per la regione. «Il nu-
mero dei posti letto in media in-
tensità si trova all’interno dei pa-
rametri di rischio (15% del tota-
le; ndr) e per questo dobbiamo
ringraziare i vaccini che ci stan-
no permettendo di tenere sotto
controllo il numero degli ospe-
dalizzati – ha detto Toti –. In ba-
se ai dati di oggi, dei 28 pazienti
ricoverati in terapia intensiva,
24 non sono vaccinati mentre
gli altri 4 hanno patologie pre-
gresse. Un numero in linea con
quelli delle settimane preceden-
ti che ci dimostra ancora una
volta come il vaccino sia l’unico
strumento per salvarsi la vita».
A lanciare l’allarme sulla cresci-
ta dei contagi e delle ospedaliz-
zazioni in mattinata era stata la
Gimbe, fondazione indipenden-
te che nel suo consueto monito-

raggio settimanale aveva sottoli-
neato come la Liguria nella setti-
mana dal 1° al 7 dicembre aves-
se registrato un peggioramento
per i casi attualmente positivi
per 100mila abitanti – 376, ri-
spetto ai 287 della settimana
precedente), oltre all’aumento
dei nuovi casi del 30,6% rispet-

to ai sette giorni precedenti.
Sotto soglia di saturazione inve-
ce posti letto in area medica
(11%), mentre sono sopra soglia
di saturazione i posti letto in te-
rapia intensiva covid (12%). Un
dato in crescita che riguarda da
vicino anche La Spezia, dove
sempre secondo Gimbe nei pri-
mi sette giorni di dicembre si so-
no registrati 174 nuovi casi per
100mila abitanti. Un dato in cre-
scita rispetto alla settimana pre-
cedente.
Anche ieri, nonostante i dati dif-
fusi da Regione e Alisa evidenzi-
no nello Spezzino appena 26
nuovi positivi nelle ultime 24
ore, a preoccupare è la crescita
dei ricoveri: a ieri, le persone
ospedalizzate al Sant’Andrea
erano 14 (una in più del giorno
precedente; ndr), di cui tre in te-
rapia intensiva. Sempre sostenu-
to il numero degli spezzini at-
tualmente positivi, 871, mentre
sono 533 le persone sottoposte
a sorveglianza attiva. Nel frat-
tempo, in Liguria monta la pole-
mica sul tracciamento dei con-

tatti delle persone risultate posi-
tive al virus. A lanciare l’affondo
è il Pd, con Luca Garibaldi che
sostiene come «in un anno la Re-
gione Liguria ha dimezzato il
personale che si occupa del
tracciamento del Covid19, pas-
sando da 310 unità a gennaio
2021 a 155 a dicembre. In Italia –
dice Garibaldi – la riduzione dei
tracciatori è stata in media del
25%, in Liguria è del 50%. In que-
sto modo la giunta Toti ha reso
praticamente inefficace tutta
l’attività di tracciamento dei
contagi, visto che per ogni posi-
tivo vanno rintracciate tra le 10
e le 15 persone per invitarle a
quarantena e tampone. Come
possono solo 155 operatori svol-
gere questo lavoro?». Un tema
sul quale è arrivata la risposta di
Toti, per il quale la regione «no-
nostante il contagio sia in cresci-
ta, non ha lasciato indietro il
tracciamento dei contatti di ca-
si positivi. In base all’ultimo rap-
porto dell’Istituto superiore di
sanità, infatti, sul 98% dei casi
accertati viene fatta un’indagi-
ne dei contatti stretti e questo
ci permette di limitare e tenere
sotto controllo la circolazione
del virus nella nostra regione».
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La lotta al virus

La prossima settimana ancora in zona bianca
I ricoveri ancora sotto la soglia di guardia. Ma intanto è polemica sui tagli al personale chiamato a tracciare i contagi del Covid

Prosegue senza tregua la campagna
vaccinale per contrastare la crescita
dei contagi

ALLARME GIMBE

Preoccupazione
della fondazione
per la crescita
dei contagi
e del numero
degli ospedalizzati

2 Nuovi casi
Il bollettino quotidiano
sull’epidemia ha segnalato ieri
in Liguria 271 nuovi contagiati,
con un tasso di positività che
balza al 5,3% (dopo 2.458
tamponi molecolari e 2.657
test antigenici)e una vittima,
un uomo di 89 anni
all’ospedale di Sanremo

FOCUS

In provincia della Spezia
ieri 26 nuovi positivi
I ricoverati per Covid-19
al Sant’Andrea sono 14,
di cui 3 in terapia intensiva

1 L’impennata
Impennata di ricoveri per il
covid in Liguria, sono 37 in più
portando il totale degli
ospedalizzati a 259, dei quali
28 sono in terapia intensiva
(ieri erano 27), 24 non sono
vaccinati. Sette nuovi pazienti
sono piccoli malati
dell’ospedale Gaslini

3 Nessuna restrizione
La prossima settimana la
regione resterà ancora in area
bianca. Il virus è tornato a
correre ma grazie alla
campagna vaccinale il numero
dei pazienti ricoverati nei
nostri ospedali non è
minimamente paragonabile a
quello di un anno fa
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SARZANA

Ancora una spaccata e un fur-
to alla pizzeria ’Officine del ci-
bo’ a Battifollo di Sarzana. E’ la
seconda nel giro di poche setti-
mane, la terza da quando lo
chef Giacomo Devoto ha aperto
l’attività. ’Officine del Cibo’ è fra
l’altro un locale molto rinomato
a livello nazionale, nella classifi-
ca del più importante organo
del settore, è al 31° posto in Ita-
lia per le pizze gourmet e Devo-
to ha aperto anche un altro loca-
le a Caniparola di Fosdinovo.
C’è stato un altro furto nella
notte tra mercoledì e ieri a San-
to Stefano al negozio di frutta e
verdura di Francesca Mazzi, do-
ve i ladri – forse la stessa banda
– ha spaccato la porta a vetri ru-
bando i 50 euro che erano nel re-
gistratore di cassa, anche in que-
sto caso ci sono stati seri danni
alle strutture. Un altro tentativo
di furto, inoltre, a Ponzano Bela-
so al pub Giamaica, in questo ca-
so sventato dal tempestivo arri-
vo della pattuglia della Lince i la- dri hanno però arrecato danni

consistenti per aver sfondato la
porta a vetri.
All’Officina del cibo invece i
malviventi hanno rubato 700 eu-
ro che erano in cassa e i danni
subiti dal locale ammontano a ol-
tre 3 mila euro. Il colpo» attorno
alle 6,30 del mattino: i ladri han-
no spaccato la porta a vetri so-

no entrati all’interno del locale
rubando il denaro nel registrato-
re. Sul posto è intervenuta una
pattuglia dei carabinieri della
compagnia di Sarzana che ha av-
viato le indagini. Ieri Giacomo
Devoto era furibondo per quan-
to accaduto, la sua ira era rivolta
in modo particolare sulla situa-
zione di degrado in cui si trova

la frazione di Battifollo arrivan-
do a dire: «Sto pensando a que-
sto punto di lasciare tutto e tro-
vare un altro luogo dove poter
lavorare serenamente. Mi sono
dato molto da fare in questi 6 an-
ni per riuscire a dar vita assieme
ai miei collaboratori ad un loca-
le di qualità. L’ho fatto non solo
per motivi economici ma anche
per la mia città, invece qua la si-
tuazione è assurda. Sento sem-
pre parlare di telecamere, ma
dove sono a Battifollo? Poco di-
stante dal mio locale vedo solo
degrado, ci sono anche discari-
che abusive. Pensare che que-
sta dovrebbe essere la zona ver-
de della città – prosegue –: la-

sciarla in questo stato è davvero
assurdo. Fra l’altro questo furto
è avvenuto all’alba, strano che
nessuno se ne sia accorto».
L’amarezza di Giacomo è so-
prattutto quella di vedere il suo
locale violato, malviventi che en-
trano, rubano e spaccano
quell’Officina che con tanto la-
voro ha creato fino a farla diven-
tare un punto di riferimento non
solo per gli amanti della pizza.
Nei mesi scorsi c’erano state al-
tre due incursioni in altrettante
pizzerie: in via XX Settembre nel
locale di Cesare Bugliani e poco
prima in quella del fratello Ric-
cardo sul viale XXV Aprile.

Carlo Galazzo

Sarzana

Tre le offerte arrivate
a Ire per l’appalto
del lotto 1B
della Poggi-Carducci

Sono tre le offerte arrivate per
l’appalto del lotto 1B della
Poggi-Carducci, costruzione di
scuola media e civic center
con successiva demolizione
del blocco Carducci per circa
9 milioni. Ire conta di
aggiudicare a gennaio.

Castelnuovo Magra

Mancano i medici di famiglia
Scatta la petizione all’Asl

Tre i professionisti andati
in pensione in due anni
Anche il sindaco sollecita
la loro sostituzione

Battifollo, altra spaccata in pizzeria
Furti anche a Ponzano e S.Stefano
Alle ’Officine del cibo’ sfondata una vetrata e portata via la cassa: è la terza volta che accade
L’amarezza di Giacomo Devoto: «Sto pensando di lasciare tutto e trasferire l’attività altrove»

Devoto davanti alla porta del locale
ormai senza vetrata, spaccata dai
ladri, e i danni alla cassa

SARZANA

Raid contro le auto
nel park stazione
e in via Emiliana

I medici iniziano a scarseggia-
re mentre la popolazione au-
menta. L’emergenza è scattata
a Castelnuovo Magra dove negli
ultimi due anni è venuto meno il
supporto di ben tre medici di fa-
miglia, l’ultima dei quali Maria

Luisa Isoppo pe altro consiglie-
re comunale. A farsi promotori
della richiesta di rinforzi alla di-
rezione di Asl 5 sono stai i comi-
tati di frazione che hanno raccol-
to oltre 500 firme che ieri sono
state inviate all’azienda sanita-
ria spezzina accompagnate da
una lettera del sindaco Daniele
Montebello con la quale si è
chiesto di sostituire i professio-
nisti. Attualmente i medici di fa-
miglia operanti sul territorio ca-
stelnovese sono 4 ai quali si ag-

giungono due colleghi che però
hanno studi aperti anche in altri
Comuni per cui non riescono a
garantire la presenza costante.
Inoltre occorre ricordare che
ogni medico può arrivare a
1500 assistiti quindi anche nu-
mericamente non sono coperti
gli oltre 8.500 residenti. La si-
tuazione ha iniziato a farsi senti-
re nella sua criticità quando ha
raggiunto il traguardo della pen-
sione la dottoressa Isoppo, da
anni sul territorio e punto di rife-
rimento quotidiano. In sostitu-
zione è arrivata una collega che
però opera già in un altro territo-
rio quindi non ha garantito la
piena disponibilità. I comitati di
frazione hanno avviato una rac-
colta firme e ieri la petizione è

stata consegnata al sindaco,
che ha provveduto a indirizzarla
a Paolo Cavagnaro direttore ge-
nerale di Asl 5. «Abbiamo chie-
sto – ha spiegato Montebello -
di prendere in considerazione
la nostra situazione tenendo
conto dei numeri. Negli ultimi
anni abbiamo perso medici sto-
rici e ne restano a tempo pieno
soltanto 4 per altro con due si-
tuazioni professionali condivise
che impediscono la presenza
stabile. Sappiamo bene che esi-
stono problematiche simili an-
che altrove però da noi si corre
il rischio che ci siano residenti
costretti a chiedere di essere in-
seriti nelle liste di altri Comuni
perchè numericamente non
rientrano nei limiti previsti».

RAID NOTTURNI

Colpito un negozio
di frutta e verdura
Ladri messi in fuga ma
danni consistenti
pure al pub Giamaica

Topi d’auto in azione ieri
nel primo pomeriggio a
Sarzana. Prese di mira le
zone del parcheggio della
stazione ferroviaria e di
via Emiliana. Danni a i
veicoli perchè per
penetrare all’interno i
ladri hanno infranto il
vetro posteriore. In alcuni
i malviventi non hanno
trovato nulla da rubare
ma i proprietari delle auto
hanno comunque subito
un danno costoso.
Qualcuno ha subito il
furto di pacchi con regali
natalizi. E molto
probabile che ad agire sia
stata un’unica mano e la
gente chiede più
sicurezza.

Mancano medici di base



Lȅemergenza coronavirus e i nodi della sanit‡

il bollettino

Ieri 26 nuovi tamponi positivi
In sorveglianza attiva 533 persone

I ricoverati in ospedale sono
sempre 14: tre di loro sono
in Rianimazione in condizioni
gravi. Gli altri 11 degenti sono
nel reparto di Malattie Infettive

IL CASO

LA SPEZIA 

I
l Tribunale della Spezia 
ha rigettato i tre ricorsi 
presentati da due tecnici 
di Radiologia e un�infer-

miera di Asl5 sospesi dal ser-
vizio perchÈ non si sono vac-
cinati contro il Covid come 
previsto dalla normativa vi-
gente. Tra questi vi Ë anche il 
ricorso presentato dal consi-
gliere  comunale  spezzino  
che di recente Ë confluito in 
Forza Italia, Dina Nobili.

´Tutti tre i provvedimenti 
adottati sono basati sul fatto 
che essendo entrato in vigo-
re il nuovo decreto legge non 
esiste pi˘ il danno grave e ir-
reparabile e quindi i giudici 
del  lavoro  spezzino  hanno  
omesso di  pronunciarsi  sul  
meritoª ha spiegato l�avvoca-
to Marco Giannini che rap-
presentava Dina Nobili e la 
sua collega anche lei un tecni-
co di Radiologia dell�ospeda-
le della Spezia. 

Quindi Ë tutto rinviato a  
un nuovo ricorso che i sanita-
ri sospesi, se riterranno di do-
verci provare di nuovo sulla 
base del nuovo decreto leg-
ge. 

L�udienza Ë stata discussa 
il 3 dicembre e il 15 Ë entrato 
in vigore il nuovo decreto Co-

vid che conferma la sospen-
sione dal lavoro senza stipen-
dio per i sanitari che non in-
tendono vaccinarsi. 

Per  i  giudici  quindi  i  12  
giorni che intercorrono da 3 
al 15 dicembre non poteva-
no costituire pi˘ un danno 
grave e irreparabile e visto 
che questo Ë un requisito im-
portante per decidere di acco-
gliere o respingere un provve-
dimento  di  urgenza  come  
quelli  inoltrati  al  tribunale  
della Spezia, i giudici hanno 
ritenuto che questo requisito 
non c�era pi˘, decidendo inol-
tre di non valutare in merito. 

Dina Nobili perÚ non si ar-
rende. ´Con il mio avvocato 
andremo avanti o conferma 
il consigliere comunale spez-
zino - Il tema Ë troppo impor-
tante per non continuare la 
lotta a favore anche di tutti 
quei lavoratori che come me 
hanno preso il Covid e non vo-
gliono vaccinarsi perchÈ han-
no ancora anticorpi e una di-
fesa immunitaria di memo-
ria e quindi  non ritengono 
giusto aggravare lo stato di 
salute proprio con l�introdu-
zione del vaccino, che peral-
tro nonostante le due dosi po-
trebbe mettere a rischio di  
contagio l� operatore sanita-
rio e quindi anche il paziente 
o aggiunge Dina Nobili - Pri-
ma eravamo eroi ora siamo 
diventati dei lavoratori da pu-

nire con la sospensione del la-
voro e senza stipendio pri-
vandoci cosÏ della nostra di-
gnit‡ personale e professio-
naleª. 

Il nuovo decreto di legge ri-
badisce che al fine di itutela-
re la salute pubblica e mante-
nere adeguate condizioni di 
sicurezza  nell�erogazione  
delle prestazioni di cura e as-
sistenza gli esercenti le pro-
fessioni sanitarie e gli opera-
tori di interesse sanitario so-
no obbligati  a  sottoporsi  a  
vaccinazione  gratuita.  La  
vaccinazione costituisce re-
quisito essenziale per l�eserci-
zio della professione e per lo 
svolgimento delle prestazio-
ni lavorative dei soggetti ob-
bligatiw. 

In uno dei tre ricorsi la ri-
corrente aveva avanzato an-
che il timore che nella comu-
nit‡ del lavoro potesse esse-
re additata come una perso-
na che mette a rischio con le 
sue scelte l�incolumit‡ altrui, 
ma il giudice ha ritenuto che 
non c�entrasse nulla con la 
causa che aveva ad oggetto il 
provvedimento di sospensio-
ne con il trattamento ricevu-
to in azienda da superiori e 
da colleghi e che quindi il pe-
ricolo non sarebbe stato scon-
giurato  da  una  decisione  
d�urgenza del giudice. 	

S.COLL
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Con il nuovo decreto legge i giudici non si sono pronunciati sul merito
Dina Nobili, una delle dipendenti: ´Non mi arrendo, andrÚ avantiª 

Tecnici e infermieri Asl
sospesi dal servizio
Il tribunale del lavoro
respinge il maxi-ricorso

LA SPEZIA

Ieri in provincia della Spezia 
ci sono stati 26 tamponi posi-
tivi e i residenti affetti da Co-
vid sono 871. Ci sono inoltre 
altre 533 persone in sorve-
glianza attiva. Anche ieri c�Ë 
stato un nuovo ricoverato in 
ospedale alla Spezia. In tutto 
i pazienti Covid ricoverati so-
no 14: tre di loro sono in gra-
vi condizioni nel reparto di 
Rianimazione  del  Sant�An-
drea e gli altri 11 degenti so-
no nel reparto di Malattie in-

fettive. 
Le vaccinazioni anti Covid 

proseguono spedite. Ieri so-
no state somministrate,  tra 
prime e seconde dosi 1.279 
fiale  di  Pfizer  e  Moderna,  
mentre le dosi booster sono 
arrivate a  quota 33.984.  A 
questo proposito va ricorda-
to che possono accedere alla 
somministrazione della dose 
di richiamo (booster) del vac-
cino tutti gli spezzini che ab-
biano completato il ciclo pri-
mario di vaccinazione (2 do-
si di Pfizer, Moderna). 

Oltre  agli  hub  vaccinali  
dell�ex Fitram alla Spezia e 
del San Bartolomeo a Sarza-
na a diposizione c�Ë il Poliam-
bulatorio di Brugnato che si 
trova in via Bertucci, aperto 
il venerdÏ dalle 8 alle 13; il 

centro sociale Polis di Cepa-
rana in via Feletta, aperto nei 
giorni di lunedÏ, mercoledÏ, 
giovedÏ, venerdÏ, dalle 8 alle 
13 e il Presidio San NicolÚ di 
Levanto in via Nostra Signo-
ra  della  Guardia  aperto  il  

martedÏ dalle 8 alle 13 e dalle 
14 alle 17, venerdÏ dalle 8 al-
le 13.

All�appuntamento si acce-
de su prenotazione, ottenibi-
le  online  su  prenotovacci-
no.regione.liguria.it; presso 

sportelli Cup di Asl/Aziende 
ospedaliere; presso le farma-
cie che effettuano il servizio 
Cup e chiamando il numero 
verde 800 938 818. Asl5 ri-
corda che Ë necessario per la 
vaccinazione rispettare rigo-
rosamente l�orario assegna-
to cosÏ da evitare lunghe atte-
se ed assembramenti: i posti 
a disposizione degli utenti so-
no stati ampliati e le agende 
aperte anche di domenica e 
festivi. 

All�Ex Fitram di La Spezia Ë 
attiva, solo per le prime dosi 
e le categorie per le quali Ë 
previsto  l�obbligo  vaccinale  
(sanitari,  forze  dell�ordine,  
personale scolastico), una li-
nea ad ingresso libero, senza 
necessit‡  di  prenotazione,  
con un numero prefissato di 

150 posti, operativa dal lune-
dÏ alla domenica dalle 8 alle 
19. 

Da Genova ieri hanno con-
fermato che la Liguria la pros-
sima settimana sar‡ ancora 
in zona bianca in quanto il nu-
mero dei posti letto in media 
intensit‡, si trova all�interno 

dei  parametri  di  rischio  in  
quanti quelli occupati sono il 
15% del totale. Resta alta l�at-
tenzione  nelle  scuole  della  
provincia dove si registrano 
casi contagio sia tra gli stu-
denti sia tra gli insegnanti e 
gli addetti scolastici. 	

© RIPRODUZIONE RISERVATA

domani

Manifestazione no-vax
in piazza Mentana

Una veduta dallȅalto del palazzo di giustizia dove ha sede il tribunale del Lavoro

Un cittadino si sottopone al tampone Covid

Tra prime e seconde 
dosi ieri sono state 
somministrate 1.279
fiale di vaccino

LA SPEZIA

Domani alla Spezia nuovo 
appuntamento in piazza dei 
no vax. Alle 15 L�appunta-
mento Ë in piazza Mentana. 
´La popolazione ci chiede in-
dicazioni e aiuto per reagire 
all�indurimento delle leggi 
liberticide del Governo per 
questo Ë stato promosso l�in-
controª  spiega  Luca  Locci  
coordinatore  spezzino  di  
Forze popolari. Durante l�in-
contro sono previsti  inter-

venti diretti dei cittadini, te-
stimonianze di reazioni av-
verse al vaccino e altri argo-
menti sul tema. Nell�incon-
tro di domani, Locci e il suo 
staff presenteranno il dibat-
tito che si svolger‡ sabato 
18 con il sottosegretario al-
la Salute,  lo  spezzino An-
drea Costa. Come si ricorde-
r‡ il sottosegretario ha accet-
tato l�invito di Luca Locci ad 
un confronto sulle temati-
che che riguardano il Covid 
e le vaccinazioni che sono in 

corso. Domani sar‡ anche il-
lustrato ai  presenti  il  pro-
gramma delle attivit‡ di For-
ze popolari che non si limita-
no alla sola citt‡ della Spe-
zia. Domattina alle 10, Luca 
Locci sar‡ ad Aulla in piazza 
Pantani. LÏ lo attendono i no 
vax  della  Lunigiana  con  i  
quali Locci e il suo team han-
no rapporti di collaborazio-
ne. Al Movimento spezzino 
che fa parte di Forze popola-
ri si stanno avvicinando mol-
te persone come Ë emerso 
dalle manifestazioni che si 
sono svolte in citt‡. Ci sono i 
no vax sospesi dal lavoro e 
per la loro scelta sono rima-
sti senza stipendio, altri par-
tecipanti di molte categorie 
di lavoratori. 	

S.COLL.
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giovedÏ 16 agli impavidi

Serata di solidariet‡
per i giovani migranti 

le parole di tedeschi, ex presidente del parco di montemarcello

Manutenzione dei fiumi
´Progetto pronto da un annoª

SARZANA 

Importante iniziativa di soli-
dariet‡  a  Sarzana,  in  pro-
gramma giovedÏ  16 dicem-
bre agli Impavidi. Alessio Am-
brosi (Armadillo Club) insie-
me ad Alberto Tognoni (Arci 
val di Magra), Nicola Caprio-
ni (circolo Pertini), Claudio 
Rissicini (Libera e L�EgalitÈ), 
con la collaborazione di An-
drea Cerri  per  gli  Impavidi  
che hanno presentato la ma-
nifestazione,  e  l�ausilio  del  
Comune,  hanno  sposato  il  
progetto dell�associazione Ja-
nuaforum, che riunisce molti 

gruppi di promozione sociale 
liguri. E hanno organizzato 
la serata per raccogliere fon-
di e sostenere la campagna 
iProgetto Casa - Home and 
Dryw: un�azione concreta che 
ha lo scopo di sostenere le per-
sone, in particolare i giovani 
migranti regolari che inizia-
no un percorso lavorativo, ad 
acquisire autonomia offren-
do loro una possibilit‡ di vive-
re dignitosamente. Si tratta 
di mettere a disposizione una 
casa, una base sulla quale co-
struire il futuro. Per questo, 
oltre a richiamare il pubblico 
a partecipare (ingresso 15 e 

20 euro) ad uno spettacolo 
straordinario che vedr‡ pro-
tagonisti  iI  Tre  Folkettieriw  
composto da Mauro Manicar-
di, Monica Milton Schettino 
e Franco Ressa con la parteci-
pazione di Corrado Perazzo, 
seguiti  dagli  "Unavantalu-
na",  famosa  compagnia  di  
musica siciliana ed ensemble 
di  musicisti-trascinatori  del  
pubblico con le loro tarantel-
le, contraddanze e canti della 
tradizione marinara, con Pie-
tro Cernuto, Carmelo Caccio-
la, Luca Centamore e France-
sco Salvadore, gli organizza-
tori invitano istituti bancari, 
aziende del territorio e tutti 
coloro che avvicinandosi alle 
festivit‡ natalizie sentono il 
bisogno di compiere buone 
azioni, di effettuare una do-
nazione (per info: retedeldo-
no.it e www.januaforum.it). 
�

A.G.P. 

il maestro di ballo morto in un incidente stradale

Il ricordo di Simon Latino
In duecento al Jux Tap

Alessandro Grasso Peroni
CASTELNUOVO MAGRA

Dal comitato di  frazione di  
Colombiera l�allarme: manca-
no i medici di base a Castel-
nuovo.  E  ieri  la  presidente  
del comitato Lucia Catani, do-
po avere raccolto oltre 500 fir-
me di castelnovesi, ha invita-
to il plico all�Asl 5, nelle perso-
ne del direttore generale Pao-
lo Cavagnaro, Maria Alessan-
dra Massei (direttore sociosa-
nitario), Franca Martelli (di-
rettore sanitario), Antonella 
Mazzone (direttore ammini-
strativo),  oltrechÈ  al  presi-
dente della Provincia Pierlui-
gi Peracchini e al sindaco Da-
niele Montebello. Quest�ulti-
mo ha raccolto subito l�appel-
lo. E ha chiesto l�immediato 
intervento della stessa azien-
da. ´La situazione Ë preoccu-
pante nel nostro territorio co-
munale per un semplice fatto 
o spiega Montebello o I recen-
ti  pensionamenti  di  Maria  
Luisa Isoppo e Paolo Musso e 
il lutto per la scomparsa di 
Riccardo Casini avvenuti nel-
lo spazio di tre anni e mezzo, 
hanno ridotto a solo quattro 
effettivi i medici che operano 
a Castelnuovo. In questo mo-
mento  abbiamo  appunto  

Maurizio Lutman, Giampao-
lo Poletti, Paolo Scopes e Ma-
rio Giannoni. Troppo pochi 
considerando che al  massi-
mo un medico puÚ totalizza-
re fino a 1.500 mutuati. Il con-
to Ë semplice, 1.500 per 4 fa 6 
mila, e i residenti nel nostro 
Comune sono oltre 8.300ª. 

A  parziale  integrazione,  
per il momento stanno lavo-
rando sempre a Castelnuovo 
dividendosi tra Sarzana e Ar-
cola, altri tre medici, si tratta 

di Massimo Battistini, Elena 
Bertucci e Marta Pinelli, ´ma 
nonostante la loro meritoria 
opera o aggiunge Montebel-
lo o abbiamo calcolato che al-
meno un migliaio di castelno-
vesi rimane senza medico in 
loco- con la conseguenza di 
dover recarsi a Luni, Sarza-
na, o ancora pi˘ lontano per 
farsi visitare, e avere un collo-
quio di qualsiasi genere con 
un medico. Una situazione al-
la  quale  ho  chiesto  di  fare  

fronte  immediatamente.  
Avremmo bisogno di almeno 
due nuovi medici di base, su 
questo non c�Ë dubbio, Asl 5 
mi ha assicurato che nelle pri-
me settimane di gennaio do-
vrebbe arrivarne almeno uno 
e registro una grande disponi-
bilit‡ o conclude o Ma mi au-
guro che si giunga a colmare 
il vuoto il pi˘ presto possibi-
leª. 

Da parte sua Lucia Catani 
incalza: ´Ci aspettavamo che 
a fronte dei pensionamenti si 
agisse con un certo anticipo, 
invece nulla e viviamo una si-
tuazione di carenza persona-
le qualificato in medicina ge-
nerale o osserva o Nella no-
stra petizione facciamo nota-
re come ci si trovi a un punto 
di non ritorno, con la sanit‡ 
pubblica, che nella sua orga-
nizzazione di  prossimit‡ ri-
sulta  pressochÈ  introvabile.  
Crediamo sia il momento che 
Asl 5 dia risposte alla popola-
zione  castelnovese,  indivi-
duando al pi˘ presto nuovi 
medici  da assegnare  al  no-
stro territorioª. Seguono le ol-
tre 500 firme, raccolte in po-
chi giorni: Castelnuovo atten-
de di vedere colmata questa 
pesante lacuna. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

VAL DI MAGRA 

L�ex  presidente  del  Parco  
Montemarcello-Magra-Vara 
Pietro Tedeschi, chiede lumi 
sul progetto i manutenzione 
dei fiumi, gestione delle bio-
masse, sicurezza del territo-
riow, da lui stesso elaborato e 
di cui si sono perse le tracce.

Mentre la nuova presiden-
te  Eleonora  Landini  lancia  
un grande forum sul futuro 
del pianeta e del territorio lo-

cale agli Impavidi. ́ Non dob-
biamo inventarci un proget-
to per catturare le risorse del 
Pnrr. Il progetto Ë redatto gi‡ 
da prima dello stesso Pnrr. 
Mi rivolgo a voi perchÈ pos-
siate tener viva l�attenzione 
soprattutto sul finanziamen-
to al progetto che ammonta a 
8,3 milioni di euroª. 

CosÏ Tedeschi si rivolge ai 
sindaci  della  Comunit‡ del  
Parco e alla stessa presiden-
te, in una lettera aperta, in 

cui ricorda ́ l�importanza del 
progetto presentato quasi un 
anno fa, che ha avuto il con-
senso trasversale di tutte le 
forze politiche sia regionali 
nella  quarta  commissione  
ambiente,  che  nazionali.  E  
che abbiamo come parco in-
dirizzato  verso  i  finanzia-
menti  del  Pnrr.  Trattando  
del trasporto di necromassa 
(quella che pi  ̆volte all�anno 
si deposita sulle spiagge di 
Ameglia e Sarzana, ndr) e di 

dissesto idrogeologico o spie-
ga - prende atto che il fiume Ë 
un  organismo  vivente  pi˘  
che  un  sistema idraulico  e  
che Ë un potenziale luogo di 
socialit‡ª. 

La sostanza del progetto af-
fida soprattutto alla vegeta-
zione del bacino idrografico 
´la  regolazione  del  fiume,  
non  solo  alla  vegetazione  
che c�Ë, ma a quella che ci sa-
rebbe se l�uomo, con le attivi-
t‡ produttive prima e l�incu-
ria poi, non avesse favorito la 
proliferazione di specie alloc-
tone e con i tagli indiscrimi-
nati non avesse impedito la ri-
generazione dell�ecosistema 
o conclude Tedeschi o Il pro-
getto prevede la salvaguar-
dia, la tutela e il miglioramen-
to della qualit‡ ambientale 
attraverso una gestione inte-

grata, mitigando i rischi dal 
dissesto con interventi di ge-
stione forestale sostenibile e 
di sistemazioni di idraulica 
forestale, con particolare rife-
rimento alle zone collinari e 
montane ad alto rischio idro-
geologico  e  di  frana.  Visto  
che da tempo non se ne par-
la, e che i finanziamenti van-

no intercettati, chiedo ai sin-
daci e al consiglio direttivo di 
riprenderlo in mano al  pi˘ 
prestoª. 

Nel  frattempo,  la  nuova  

presidente Eleonora Landini 
ha  lanciato  l�evento  per  la  
istrategia regionale di adat-
tamento ai cambiamenti cli-
maticiw in programma merco-
ledÏ 15 (17,30) agli Impavi-
di. Partendo dal libro di Bru-
no Arpaia iQualcosa, l‡ fuo-
riw,  presentato  dallo  stesso  
autore con un video, oltre al-
le letture sul palco di Rober-
to Alinghieri, si entrer‡ nel 
merito della strategia regio-
nale di adattamento al cam-
biamento con Luca Ferraris 
(universit‡ di Genova, presi-
dente  Fondazione  Cima),  
Stefano Sarti (presidente Le-
gambiente  Spezia),  Fabio  
Giacomazzi (esperto ambien-
tale), Elisabetta Manuguer-
ra  (insegnante)  e  Pamela  
O'Shaughnessy (responsabi-
le Oasi Lipu di Arcola). �

SARZANA 

Il ricordo di Simone Bioletti, 
in arte Simon Latino, scom-
parso in un tragico incidente 
all�alba del 25 maggio Ë sem-
pre vivo. Commozione, sguar-
di pieni di amore e tanti foto-
grammi sono passati di fron-
te agli occhi delle oltre 200 
persone che hanno affollato 
il Jux Tap, per un momento 
toccante. I patron Andrea Tar-
tarini e Cristiano Arpe, insie-
me ai maestri di ballo Salvato-
re Lombardo e Dayni, amici 
di sempre di Simon, hanno 
fatto in modo che tra iopre-

senti ci fossero i genitori di 
Bioletti,  Osvaldo  e  Angela.  
Una serata come le altre fino 
a quando Tartarini ha preso il 
microfono:  ´Ci  eravamo  ri-
promessi di organizzare que-
sto evento appena fosse stato 
possibile o ha detto - Simone 
ha lasciato un vuoto enorme 
nella vita di tutti noi, era una 
persona piena di energia, alle-
gria e voglia di vivere. Abbia-
mo pensato che il miglior mo-
do di ricordarlo fosse proprio 
con una serata, la sua serata. 
E parte dell�incasso vogliamo 
devolverlo alla sua famiglia, 
un piccolo gesto che faccia-
mo con il cuoreª. Sono segui-
ti, applausi, commozione e il 
gesto della  donazione.  Con 
pap‡ e mamma di Simon che 
dopo  la  dimostrazione  di  
amore dei fans durante le ese-
quie, hanno ancora una volta 
preso atto di quanto sar‡ sem-
pre amato. �

I medici di base sono sempre di meno

raccolte pi˘ di 500 firme

´Mancano i medici di base a Castelnuovoª
Inviata una petizione allȅAsl 5. Il sindaco Montebello: ´La situazione Ë preoccupante: quattro dottori per 8300 abitantiª

´Il problema causato
dai pensionamenti
Ci vorrebbero almeno 
altri due professionistiª

´Il finanziamento 
Ë di 8,3 milioni di euro
che si possono 
attingere dal Pnrrª

Simone Bioletti
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Lȅemergenza coronavirus e i nodi della sanit‡ 

scambio di accuse

Stabilizzazione Oss di Coopservice
Scintille fra il Pd e Cambiamo! 

Secondo Davide Natale
il partito di Toti non avrebbe
presentato alcun emendamento
alla legge finanziaria. Pronta 
replica di Gagliardi: ´Non Ë veroª

Silva Collecchia / LA SPEZIA 

Entro Natale la Ciga deci-
der‡ se l�ospedale del Fe-
lettino sar‡ realizzato gra-
zie al piano finanziario vo-
luto dalla Regione. 

E� questo forse il regalo 
che gli spezzini troveran-
no sotto l�albero la matti-
na del 25 dicembre. La Ci-
ga Ë il Comitato istituzio-
nale di gestione e attuazio-
ne degli accordi Stato-Re-
gioni, che ha il compito di 
rilasciare il  parere finale 
sulla tenuta del piano fi-
nanziario dell�intervento, 
la cui decisione era previ-
sta per i primi di novem-
bre, ma i tempi sono slitta-
ti. 

´Ci siamo quasi o confer-
ma il sottosegretario alla 
Salute Andrea Costa che 
presiede Ciga o dobbiamo 
ancora riunirci una volta 
e  domani  decideremo  la  
data  dell�incontro  roma-
no. Entro Natale arriver‡ 
la  risposta  che  attendia-
mo tuttiª. 

Sar‡ questa la volta buo-
na per il via libera ai lavori 
per  il  nuovo  ospedale  
spezzino? ´Questo non lo 
so o chiarisce Costa o Cer-
to  Ë  che  entro  Natale  la  
commissione dovr‡ espri-
mersiª. 

In attesa della decisione 
romana sul Felettino il li-
vello dello scontro politi-
co si Ë alzato soprattutto 
dopo che il consigliere re-
gionale del Pd Davide Na-
tale ha denunciato la per-
dita dei  23 milioni  di  fi-

nanzimento pubblico che, 
a  causa  della  revoca  
dell'appalto  all'Impresa  
Pessina sono stati dirotta-
ti altrove.

´Dopo tutto questo tem-
po sarebbe quanto meno 
opportuna un�autocritica, 
in particolare da chi Ë mol-
to vicino all�attuale mini-
stro Orlando, che a lungo 
ha gestito in maniera disa-
strosa la sanit‡ spezzina - 
spara  a  zero  l�onorevole  
Manuela Gagliardi - E in-
vece ci si permette di dare 
lezioni e si continua a dif-
fondere informazioni erra-
te  sulla  vicenda.  Come  
spiegato pi˘ volte dal pre-
sidente Toti le risorse per 
la  sostenibilit‡  finanzia-
ria del progetto del nuovo 
Felettino  ci  sono.  Non  Ë  
stato perso neanche un eu-
ro. Se qualcuno ha sperpe-
rato  soldi  nella  realizza-
zione del nuovo ospedale 
Felettino certo non Ë il pre-
sidente Toti, visto che co-
me Ë ben noto ha eredita-
to sei anni fa un progetto 
disastroso o conclude l�o-
norevole - Accusare Ë faci-
le, fare autocritica menoª.

Il  centrodestra  Ë  com-
patto. ´Il Felettino avreb-
be bisogno di tutto, tran-
ne  che  di  una  continua  
strumentalizzazione,  fat-
ta al solo scopo di ottene-
re visibilit‡. o dice Danie-
la Menini, consigliera re-
gionale della Lista Toti Li-
guria  -  l�opposizione  so-
stiene che Regione Ligu-
ria risolvendo il contratto 
per la realizzazione del Fe-

lettino con Pessina, perda 
23 milioni e 750 mila euro 
di  finanziamento  dello  
Stato  previsti  dall'accor-
do  di  programma  del  
2017.  Un'affermazione  
che, come al solito, cerca 
di rinfocolare una polemi-
ca gratuita, senza tenere 
presente che i conti per la 
costruzione del Felettino 
sono chiari  e  limpidi  or-
mai da tempo o spiega Me-

nini -. La revoca del finan-
ziamento Ë stata richiesta 
da Regione Liguria al Mi-
nistero  della  Salute  e  al  
Ministero  dell'Economia  
e delle Finanze per i moti-
vi che tutti conosciamo. Il 
4 marzo 2020 la Regione 
ha comunicato al ministe-
ro  della  Salute  che  non  
sussistevano le  condizio-
ni necessarie per ottenere 
l'ammissione al  finanzia-

mento  dell'intervento  di  
realizzazione  del  nuovo  
ospedale  spezzino,  chie-
dendone la revoca al fine 
di poter destinare queste 
risorse ad altri interventi 
necessari per la riqualifi-
cazione della rete ospeda-
liera  regionale.  Credo,  
dunque, che non ci debba 
essere nessuno stupore o 
indignazione se un'ammi-
nistrazione cerca di otte-

nere  il  miglior  risultato  
possibile con una corretta 
ripartizione  delle  finan-
ze:  il  Felettino  si  far‡  
ugualmente e quel finan-
ziamento migliorer‡ la sa-
nit‡  ligure  nel  suo  com-
plesso; sono convinta che 
un  consigliere  regionale  
debba dirsi contento del ri-
sultato ottenutoª. �

collecchia@ilsecoloxix.it
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LA SPEZIA

Colpo di scena nella vicenda de-
gli Oss di Coopservice. Nono-
stante l�annuncio nessun emen-
damento sarebbe stato presen-
tato alla legge finanziaria da 
parte del  gruppo Cambiamo! 
Per stabilizzare gli operatori so-
ciosanitari. 

La denuncia Ë del consigliere 
regionale del Pd Davide Natale 
e ieri ha creato molto disappun-
to in citt‡.  ´Degli  oltre  6000 
emendamenti  che  sono  stati  
presentati alla legge di bilancio 

dai  senatori,  i  gruppi  politici  
hanno potuto segnalarne solo 
circa  700 che  saranno  quelli  
che  verranno  effettivamente  
analizzati dal Senato - spiega 
Natale - Cambiamo!, il gruppo 
del presidente Toti, non ha se-
gnalato l�emendamento di cui 
ha parlato l�onorevole Manuela 
Gagliardi nei giorni scorsi per la 
stabilizzazione delle oss spezzi-
ne destinando di fatto su un bi-
nario morto la proposta. La co-
sa grave Ë che veniva chiesto a 
tutti i gruppi di sottoscriverlo, 
facendo passare questa richie-
sta come una verifica dell�impe-
gno dei diversi partiti politici 
sulla vicenda. Una richiesta as-
surda che per fortuna noi del Pd 
non abbiamo assecondata per-
chÈ, visto come Ë finita la propo-
sta  dell�onorevole  Gagliardi,  

non avremmo avuto la possibili-
t‡  di  portare  all�attenzione  
dell�Aula il problema o puntua-
lizza il consigliere regionale - Il 
Pd ha presentato e l�emenda-
mento alla  Legge di  Bilancio  
2022. L�emendamento si inseri-

sce nella norma che stabilizza il 
personale sanitario che, assun-
to a tempo determinato, ha svol-
to la propria attivit‡ durante la 
pandemia. Partendo da questa 
norma, il Pd ha presentato la 
proposta di inserire tra queste fi-

gure da stabilizzare il personale 
dei  servizi  esternalizzati  che  
hanno presentato assistenza. Il 
nostro Ë stato un lavoro fatto in 
silenzio  e  lavorando politica-
mente per creare quelle collabo-
razioni necessarie a cogliere il ri-
sultato. Il percorso non Ë anco-
ra finito ma la strada intrapresa 
mi sembra quella giustaª.

L�onorevole Gagliardi la pen-
sa  diversamente.  ´L�emenda-
mento Ë depositato ed Ë in valu-
tazione da parte della Commis-
sione, oltre ad essere a disposi-
zione di tutti i gruppi politici. La 
firma del mio partito c�Ë gi‡, mi 
aspetto quella di ogni gruppo 
politico espressione di un parla-
mentare del nostro territorio o 
spiega  l�onorevole  spezzino  -  
Non solo, mi aspetto che il go-
verno dia parere positivo affin-

chÈ possa essere approvato, pe-
raltro lo stesso governo puÚ ad-
dirittura farlo proprio in qualsia-
si momento e inserirlo nella leg-
ge di bilancio senza bisogno di 
altre condivisioni o segnalazio-
ni: ci aspettiamo che lo faccia e 
che arrivi una risposta positiva 
nelle prossime ore. Ora i discor-

si stanno a zero: chi vuole faccia 
proprio il nostro emendamento 
e risolva insieme a noi il proble-
ma di tante famiglie, per primo 
il Pd di Orlando per cui a far tan-
to rumore Ë il silenzio, osservan-
do il lavoro degli altri e speran-
do che l�emendamento non ven-
ga approvatoª. �

Il sottosegretario alla Salute Andrea Costa

LŽonorevole totiana: 
´Tutto depositato
e in valutazione
dalla Commissioneª

La protesta degli Oss sotto gli uffici di Asl5 in via Fazio

´Ospedale Felettino, entro Natale
la decisione sul finanziamentoª
Il sottosegretario Costa: ´A Roma la commissione Ciga deve rilasciare il parere sulla tenuta economica del pianoª 
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Lȅemergenza coronavirus

Mario De Fazio / GENOVA

Il Villa Scassi torner‡ ad acco-
gliere ricoveri di pazienti posi-
tivi  al  coronavirus,  dopo sei  
mesi  in  cui  Ë  rimasto  Co-
vid-free. Una novit‡ motivata 
dall�impennata di ospedalizza-
ti registrata in Liguria: ieri 37 
posti letto occupati in pi˘ in 
una sola giornata. Una brusca 
accelerata dovuta alle poche 
dimissioni nel giorno dell�Im-
macolata, con il governatore 
Giovanni Toti che ha intimato 
ai direttori di Asl e ospedali di 
evitare ferie durante le festivi-
t‡ natalizie.

OSPEDALI POTENZIATI

L�incremento dei ricoveri in Li-
guria ha portato Regione e Ali-
sa ad applicare il piano incre-
mentale dei posti letto: dopo 
l�ampliamento delle disponibi-
lit‡ al Galliera e all�ospedale di 
Albenga, ieri i vertici della sani-
t‡ ligure hanno deciso di anda-
re avanti con un nuovo step, la 
fase i1cw, che prevede un ulte-
riore aumento. Un passaggio 
che sarebbe gi‡ stato formaliz-
zato attraverso una circolare 
inviata da Alisa all�Asl 3, con 
cui si invita a prepararsi per ac-
cogliere fino a 59 ricoveri in 
pi  ̆all�ospedale di Sampierda-
rena gi‡  nelle prossime ore.  
Con questa misura, anche il Vil-

la Scassi torner‡ ad accogliere 
ricoverati positivi dopo essere 
rimasto Covid-free negli ulti-
mi sei mesi, per la precisione 
dallo scorso 16 giugno.

Anche il San Martino ha po-
tenziato la propria offerta, pre-
disponendo altri 12 posti letto 
al primo piano, nell�area criti-
ca  guidata  dal  neo-primario  
del Pronto soccorso, Eleonora 
Arboscello. ´Siamo gi‡ pronti 
con questi altri 12 posti letto, 
che si aggiungono ai 43 in area 
medica gi‡ occupati o spiega il 
direttore generale,  Salvatore 
Giuffrida o Il virus circola mol-
to di pi˘, ma non dobbiamo di-
menticare che esattamente un 
anno fa al San Martino aveva-
mo 444 ricoverati, quattrocen-
to in pi  ̆rispetto a oggi: il vacci-
no Ë fondamentale. Nonostan-
te l�aumento degli ospedalizza-
ti, stiamo andando avanti con 
l�attivit‡  chirurgica  prevista  
dal piano Restartª. 

NUOVA IMPENNATA DI RICOVERI

Il  potenziamento  dell�offerta  
di posti letto va di pari passo 
con la salita degli ospedalizza-
ti, che ieri ha fatto segnare un 
exploit di +37 ricoveri. Il tota-
le sale cosÏ a 259, con un incre-
mento del saldo tra nuovi in-
gressi e dimissioni registrato 
in tutte le aziende: a Imperia 
(+6), Savona (+6), nel Tigul-

lio (+4) e alla Spezia (+1). Su 
Genova,  oltre  San  Martino  
(+4) e Galliera (+9) anche il 
Gaslini fa segnare 7 piccoli pa-
zienti in pi˘. Se la soglia gover-
nativa del 10% delle terapie in-
tensive Ë gi‡ superata da gior-
ni (ieri era poco sopra il 12%), 
in area medica i ricoveri sono 
231: circa il 13,5% dei 1.700 
disponibili in Liguria secondo 
Ministero della Salute e Age-
nas, ad appena 25 posti letto 
dalla soglia di 256 (15%). La 
Liguria rester‡ in zona bianca 
anche la prossima settimana, 
anche se lo sforamento dell�ul-
timo parametro per passare in 
area gialla si avvicina. ´Dei 28 
pazienti ricoverati in terapia 
intensiva, 24 non sono vacci-
nati mentre gli altri 4 hanno pa-
tologie pregresse. Un numero 
in linea con quelli delle setti-
mane precedenti che ci dimo-
stra ancora una volta come il 
vaccino sia l�unico strumento 
per salvarsi la vitaª commenta 

il  presidente  della  Regione,  
Giovanni Toti. 

NIENTE FERIE DI NATALE AI DIRIGENTI

A monte dell�impennata di ri-
coveri di ieri ci sono le pochissi-
me  dimissioni  registrate  nel  
giorno festivo dell�Immacola-
ta. Un fenomeno che si era gi‡ 

verificato in passato, e che ha 
nuovamente irritato il gover-
natore.  In  un  messaggio  in  
chat rivolto ai direttori genera-
li di Asl e ospedali, Toti avreb-
be rimarcato con forza la ne-
cessit‡ di tenere alta la guar-
dia. Chi ha letto il messaggio 
racconta di un testo dai toni de-
cisamente duri, in cui il presi-

dente avrebbe anche specifica-
to che nessun direttore genera-
le, sanitario o primario dovr‡ 
prendere ferie nei giorni delle 
festivit‡ natalizie. 

GIMBE, +30% DEI CONTAGI

Il contagio, intanto, continua 
a crescere. Il numero dei nuovi 
casi ieri Ë stato pi  ̆basso (271) 
ma per effetto del minor nume-
ro  di  tamponi  processati:  
2.458 molecolari e 2.657 test 
rapidi. Secondo il report della 
Fondazione Gimbe, perÚ, nel-
la settimana dal 1 al 7 dicem-
bre i positivi in Liguria sono au-
mentati del 30,6% rispetto al-
la settimana precedente. Nel-
lo stesso monitoraggio, l�inci-
denza settimanale ogni 100mi-
la abitanti Ë salita a 367 casi a 
Imperia, 244 a Savona, 182 a 
Genova e 174 alla Spezia. Un 
solo decesso registrato ieri: un 
uomo di 89 anni morto nell�o-
spedale di Sanremo. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

Picco di ricoveri,
la Liguria si difende:
anche il Villa Scassi
sar‡ ospedale Covid
Avr‡ 59 posti letto per positivi. Ieri 37 nuovi pazienti in corsia
Pochi dimessi, ira di Toti sui dirigenti: ferie di Natale a rischio

259
i pazienti ricoverati
in Liguria: di questi
231 in area medica,
28 in terapia intensiva

IL CASO

GENOVA

L
a campagna vaccinale 
per le terze dosi all�in-
terno  delle  residenze  
sanitarie liguri dovreb-

be completarsi entro una deci-
na di giorni. Un lasso di tempo 
entro il quale la sanit‡ regiona-
le conta di immunizzare an-
che con la dose booster una del-
le porzioni pi  ̆esposte e fragili 
della  popolazione,  gli  ospiti  
delle  Rsa,  per  la  stragrande 
maggioranza anziani. 

´Siamo arrivati sopra l�80% 
di copertura per le terze dosi o 
spiega Ernesto Palummeri, re-
sponsabile regionale delle Rsa 

o e nei  prossimi dieci giorni  
contiamo di chiudere la cam-
pagna vaccinale  sugli  ospiti,  
raggiungendo  l�obiettivo  del  
96-97%, considerato  che c�Ë  
sempre una minima quota di 
persone che non possono rice-
vere il siero oppure nuovi in-
gressi che si aggiungono agli 
ospiti gi‡ presenti nelle nostre 
struttureª. In totale, secondo il 
geriatra  ligure,  ´parliamo di  
circa 18 mila ospiti, perchÈ ol-
tre la stragrande maggioranza 
di anziani ci sono anche disabi-
li, malati psichiciª. 

Numeri  che  testimoniano  
come negli ultimi mesi stiano 
tornando a riempirsi le  resi-
denze sanitarie,  che dopo le 
prime ondate di Covid aveva-
no fatto registrare posti liberi 

in circa il 25-30% dei casi. Un 
fenomeno dovuto alla diffiden-
za di chi preferiva non affidare 
alle Rsa un proprio genitore, 
ma che sta rientrando. ´Oggi 
abbiamo tra il 10 e il 15% dei 
posti vuotiª rivela Palummeri. 

E se il cluster nella struttura di 
Masone si Ë estinto, qualche fo-
colaio resiste ancora in altre 
Rsa: ai Camaldoli, in Asl 3, e in 
due strutture di Albenga e Al-
bissola, nel Savonese. ´Ma il 

70% dei positivi con tripla do-
se Ë completamente asintoma-
tico, e il restante 30% ha solo 
qualche sintomo lieve, come 
febbre o doloriª conclude Pa-
lummeri. 

Se il contagio resta elevato 
in Liguria, l�attivit‡ di traccia-
mento ha visto ridursi il perso-
nale impiegato, sulla scorta di 
quanto avvenuto in quasi tutte 
le  regioni  d�Italia.  Secondo  
uno studio del Sole 24 Ore, i 
tracciatori in Liguria si sareb-
bero dimezzati nell�ultimo an-
no, passando da 310 a 155.  
Una scelta ́ a dir poco insensa-
taª per il capogruppo del Pd in 
Consiglio regionale, Luca Gari-
baldi. ́ In un momento in cui il 
contact tracing andrebbe raf-
forzato, non depotenziato, la 

Regione  Liguria  Ë  una  delle  
peggiori  d'Italia  da  quanto  
emerge nei dati: in Italia la ri-
duzione dei tracciatori Ë stata 
in media del 25%, in Liguria Ë 
del 50%. In questo modo la 
giunta  Toti  ha  reso  pratica-
mente inefficace tutta l'attivi-
t‡ di tracciamento dei conta-
giª. Il presidente della Regio-
ne, Giovanni Toti, ha invece re-
plicato sostenendo che ´la no-
stra regione, nonostante il con-

tagio sia in crescita, non ha la-
sciato indietro il tracciamento 
dei contatti di casi positivi. In 
base all�ultimo rapporto dell�I-
stituto Superiore di Sanit‡, in-
fatti, sul 98% dei casi accertati 
viene  fatta  un�indagine  dei  
contatti stretti e questo ci per-
mette di limitare e tenere sotto 
controllo la circolazione del vi-
rus nella nostra regioneª. �

M. D. F.
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30,6%
lŽincremento di casi
registrato in Liguria
nella settimana
tra lŽ1 e il 7 dicembre

367
lŽincidenza settimanale
ogni 100 mila abitanti
in provincia di Imperia
per il report Gimbe

Tracciatori dimezzati, Garibaldi (Pd): ´Il dato peggioreª. La Regione: seguito il 98% dei casi

Vaccinazioni, le Rsa verso il traguardo:
in 10 giorni la campagna sar‡ chiusa

Unȅanziana vaccinata in una Rsa genovese  BALOSTRO

Anche il San Martino
potenzier‡ lŽofferta:
´Siamo a 43 pazienti,
un anno fa erano 444ª

Ambulanze davanti al Villa Scassi di Sampierdarena, Covid free da 6 mesi  BALOSTRO

LŽ80% dei circa 18 mila 
ospiti delle case 
di riposo liguri 
ha fatto il richiamo
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Lȅemergenza coronavirus e i nodi della sanit‡

il bollettino

Ieri 26 nuovi tamponi positivi
In sorveglianza attiva 533 persone

I ricoverati in ospedale sono
sempre 14: tre di loro sono
in Rianimazione in condizioni
gravi. Gli altri 11 degenti sono
nel reparto di Malattie Infettive

IL CASO

LA SPEZIA 

I
l Tribunale della Spezia 
ha rigettato i tre ricorsi 
presentati da due tecnici 
di Radiologia e un�infer-

miera di Asl5 sospesi dal ser-
vizio perchÈ non si sono vac-
cinati contro il Covid come 
previsto dalla normativa vi-
gente. Tra questi vi Ë anche il 
ricorso presentato dal consi-
gliere  comunale  spezzino  
che di recente Ë confluito in 
Forza Italia, Dina Nobili.

´Tutti tre i provvedimenti 
adottati sono basati sul fatto 
che essendo entrato in vigo-
re il nuovo decreto legge non 
esiste pi˘ il danno grave e ir-
reparabile e quindi i giudici 
del  lavoro  spezzino  hanno  
omesso di  pronunciarsi  sul  
meritoª ha spiegato l�avvoca-
to Marco Giannini che rap-
presentava Dina Nobili e la 
sua collega anche lei un tecni-
co di Radiologia dell�ospeda-
le della Spezia. 

Quindi Ë tutto rinviato a  
un nuovo ricorso che i sanita-
ri sospesi, se riterranno di do-
verci provare di nuovo sulla 
base del nuovo decreto leg-
ge. 

L�udienza Ë stata discussa 
il 3 dicembre e il 15 Ë entrato 
in vigore il nuovo decreto Co-

vid che conferma la sospen-
sione dal lavoro senza stipen-
dio per i sanitari che non in-
tendono vaccinarsi. 

Per  i  giudici  quindi  i  12  
giorni che intercorrono da 3 
al 15 dicembre non poteva-
no costituire pi˘ un danno 
grave e irreparabile e visto 
che questo Ë un requisito im-
portante per decidere di acco-
gliere o respingere un provve-
dimento  di  urgenza  come  
quelli  inoltrati  al  tribunale  
della Spezia, i giudici hanno 
ritenuto che questo requisito 
non c�era pi˘, decidendo inol-
tre di non valutare in merito. 

Dina Nobili perÚ non si ar-
rende. ´Con il mio avvocato 
andremo avanti o conferma 
il consigliere comunale spez-
zino - Il tema Ë troppo impor-
tante per non continuare la 
lotta a favore anche di tutti 
quei lavoratori che come me 
hanno preso il Covid e non vo-
gliono vaccinarsi perchÈ han-
no ancora anticorpi e una di-
fesa immunitaria di memo-
ria e quindi  non ritengono 
giusto aggravare lo stato di 
salute proprio con l�introdu-
zione del vaccino, che peral-
tro nonostante le due dosi po-
trebbe mettere a rischio di  
contagio l� operatore sanita-
rio e quindi anche il paziente 
o aggiunge Dina Nobili - Pri-
ma eravamo eroi ora siamo 
diventati dei lavoratori da pu-

nire con la sospensione del la-
voro e senza stipendio pri-
vandoci cosÏ della nostra di-
gnit‡ personale e professio-
naleª. 

Il nuovo decreto di legge ri-
badisce che al fine di itutela-
re la salute pubblica e mante-
nere adeguate condizioni di 
sicurezza  nell�erogazione  
delle prestazioni di cura e as-
sistenza gli esercenti le pro-
fessioni sanitarie e gli opera-
tori di interesse sanitario so-
no obbligati  a  sottoporsi  a  
vaccinazione  gratuita.  La  
vaccinazione costituisce re-
quisito essenziale per l�eserci-
zio della professione e per lo 
svolgimento delle prestazio-
ni lavorative dei soggetti ob-
bligatiw. 

In uno dei tre ricorsi la ri-
corrente aveva avanzato an-
che il timore che nella comu-
nit‡ del lavoro potesse esse-
re additata come una perso-
na che mette a rischio con le 
sue scelte l�incolumit‡ altrui, 
ma il giudice ha ritenuto che 
non c�entrasse nulla con la 
causa che aveva ad oggetto il 
provvedimento di sospensio-
ne con il trattamento ricevu-
to in azienda da superiori e 
da colleghi e che quindi il pe-
ricolo non sarebbe stato scon-
giurato  da  una  decisione  
d�urgenza del giudice. 	

S.COLL
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Con il nuovo decreto legge i giudici non si sono pronunciati sul merito
Dina Nobili, una delle dipendenti: ´Non mi arrendo, andrÚ avantiª 

Tecnici e infermieri Asl
sospesi dal servizio
Il tribunale del lavoro
respinge il maxi-ricorso

LA SPEZIA

Ieri in provincia della Spezia 
ci sono stati 26 tamponi posi-
tivi e i residenti affetti da Co-
vid sono 871. Ci sono inoltre 
altre 533 persone in sorve-
glianza attiva. Anche ieri c�Ë 
stato un nuovo ricoverato in 
ospedale alla Spezia. In tutto 
i pazienti Covid ricoverati so-
no 14: tre di loro sono in gra-
vi condizioni nel reparto di 
Rianimazione  del  Sant�An-
drea e gli altri 11 degenti so-
no nel reparto di Malattie in-

fettive. 
Le vaccinazioni anti Covid 

proseguono spedite. Ieri so-
no state somministrate,  tra 
prime e seconde dosi 1.279 
fiale  di  Pfizer  e  Moderna,  
mentre le dosi booster sono 
arrivate a  quota 33.984.  A 
questo proposito va ricorda-
to che possono accedere alla 
somministrazione della dose 
di richiamo (booster) del vac-
cino tutti gli spezzini che ab-
biano completato il ciclo pri-
mario di vaccinazione (2 do-
si di Pfizer, Moderna). 

Oltre  agli  hub  vaccinali  
dell�ex Fitram alla Spezia e 
del San Bartolomeo a Sarza-
na a diposizione c�Ë il Poliam-
bulatorio di Brugnato che si 
trova in via Bertucci, aperto 
il venerdÏ dalle 8 alle 13; il 

centro sociale Polis di Cepa-
rana in via Feletta, aperto nei 
giorni di lunedÏ, mercoledÏ, 
giovedÏ, venerdÏ, dalle 8 alle 
13 e il Presidio San NicolÚ di 
Levanto in via Nostra Signo-
ra  della  Guardia  aperto  il  

martedÏ dalle 8 alle 13 e dalle 
14 alle 17, venerdÏ dalle 8 al-
le 13.

All�appuntamento si acce-
de su prenotazione, ottenibi-
le  online  su  prenotovacci-
no.regione.liguria.it; presso 

sportelli Cup di Asl/Aziende 
ospedaliere; presso le farma-
cie che effettuano il servizio 
Cup e chiamando il numero 
verde 800 938 818. Asl5 ri-
corda che Ë necessario per la 
vaccinazione rispettare rigo-
rosamente l�orario assegna-
to cosÏ da evitare lunghe atte-
se ed assembramenti: i posti 
a disposizione degli utenti so-
no stati ampliati e le agende 
aperte anche di domenica e 
festivi. 

All�Ex Fitram di La Spezia Ë 
attiva, solo per le prime dosi 
e le categorie per le quali Ë 
previsto  l�obbligo  vaccinale  
(sanitari,  forze  dell�ordine,  
personale scolastico), una li-
nea ad ingresso libero, senza 
necessit‡  di  prenotazione,  
con un numero prefissato di 

150 posti, operativa dal lune-
dÏ alla domenica dalle 8 alle 
19. 

Da Genova ieri hanno con-
fermato che la Liguria la pros-
sima settimana sar‡ ancora 
in zona bianca in quanto il nu-
mero dei posti letto in media 
intensit‡, si trova all�interno 

dei  parametri  di  rischio  in  
quanti quelli occupati sono il 
15% del totale. Resta alta l�at-
tenzione  nelle  scuole  della  
provincia dove si registrano 
casi contagio sia tra gli stu-
denti sia tra gli insegnanti e 
gli addetti scolastici. 	

© RIPRODUZIONE RISERVATA

domani

Manifestazione no-vax
in piazza Mentana

Una veduta dallȅalto del palazzo di giustizia dove ha sede il tribunale del Lavoro

Un cittadino si sottopone al tampone Covid

Tra prime e seconde 
dosi ieri sono state 
somministrate 1.279
fiale di vaccino

LA SPEZIA

Domani alla Spezia nuovo 
appuntamento in piazza dei 
no vax. Alle 15 L�appunta-
mento Ë in piazza Mentana. 
´La popolazione ci chiede in-
dicazioni e aiuto per reagire 
all�indurimento delle leggi 
liberticide del Governo per 
questo Ë stato promosso l�in-
controª  spiega  Luca  Locci  
coordinatore  spezzino  di  
Forze popolari. Durante l�in-
contro sono previsti  inter-

venti diretti dei cittadini, te-
stimonianze di reazioni av-
verse al vaccino e altri argo-
menti sul tema. Nell�incon-
tro di domani, Locci e il suo 
staff presenteranno il dibat-
tito che si svolger‡ sabato 
18 con il sottosegretario al-
la Salute,  lo  spezzino An-
drea Costa. Come si ricorde-
r‡ il sottosegretario ha accet-
tato l�invito di Luca Locci ad 
un confronto sulle temati-
che che riguardano il Covid 
e le vaccinazioni che sono in 

corso. Domani sar‡ anche il-
lustrato ai  presenti  il  pro-
gramma delle attivit‡ di For-
ze popolari che non si limita-
no alla sola citt‡ della Spe-
zia. Domattina alle 10, Luca 
Locci sar‡ ad Aulla in piazza 
Pantani. LÏ lo attendono i no 
vax  della  Lunigiana  con  i  
quali Locci e il suo team han-
no rapporti di collaborazio-
ne. Al Movimento spezzino 
che fa parte di Forze popola-
ri si stanno avvicinando mol-
te persone come Ë emerso 
dalle manifestazioni che si 
sono svolte in citt‡. Ci sono i 
no vax sospesi dal lavoro e 
per la loro scelta sono rima-
sti senza stipendio, altri par-
tecipanti di molte categorie 
di lavoratori. 	

S.COLL.
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Lȅemergenza coronavirus

Mario De Fazio / GENOVA

Il Villa Scassi torner‡ ad acco-
gliere ricoveri di pazienti posi-
tivi  al  coronavirus,  dopo sei  
mesi  in  cui  Ë  rimasto  Co-
vid-free. Una novit‡ motivata 
dall�impennata di ospedalizza-
ti registrata in Liguria: ieri 37 
posti letto occupati in pi˘ in 
una sola giornata. Una brusca 
accelerata dovuta alle poche 
dimissioni nel giorno dell�Im-
macolata, con il governatore 
Giovanni Toti che ha intimato 
ai direttori di Asl e ospedali di 
evitare ferie durante le festivi-
t‡ natalizie.

OSPEDALI POTENZIATI

L�incremento dei ricoveri in Li-
guria ha portato Regione e Ali-
sa ad applicare il piano incre-
mentale dei posti letto: dopo 
l�ampliamento delle disponibi-
lit‡ al Galliera e all�ospedale di 
Albenga, ieri i vertici della sani-
t‡ ligure hanno deciso di anda-
re avanti con un nuovo step, la 
fase i1cw, che prevede un ulte-
riore aumento. Un passaggio 
che sarebbe gi‡ stato formaliz-
zato attraverso una circolare 
inviata da Alisa all�Asl 3, con 
cui si invita a prepararsi per ac-
cogliere fino a 59 ricoveri in 
pi  ̆all�ospedale di Sampierda-
rena gi‡  nelle prossime ore.  
Con questa misura, anche il Vil-

la Scassi torner‡ ad accogliere 
ricoverati positivi dopo essere 
rimasto Covid-free negli ulti-
mi sei mesi, per la precisione 
dallo scorso 16 giugno.

Anche il San Martino ha po-
tenziato la propria offerta, pre-
disponendo altri 12 posti letto 
al primo piano, nell�area criti-
ca  guidata  dal  neo-primario  
del Pronto soccorso, Eleonora 
Arboscello. ´Siamo gi‡ pronti 
con questi altri 12 posti letto, 
che si aggiungono ai 43 in area 
medica gi‡ occupati o spiega il 
direttore generale,  Salvatore 
Giuffrida o Il virus circola mol-
to di pi˘, ma non dobbiamo di-
menticare che esattamente un 
anno fa al San Martino aveva-
mo 444 ricoverati, quattrocen-
to in pi  ̆rispetto a oggi: il vacci-
no Ë fondamentale. Nonostan-
te l�aumento degli ospedalizza-
ti, stiamo andando avanti con 
l�attivit‡  chirurgica  prevista  
dal piano Restartª. 

NUOVA IMPENNATA DI RICOVERI

Il  potenziamento  dell�offerta  
di posti letto va di pari passo 
con la salita degli ospedalizza-
ti, che ieri ha fatto segnare un 
exploit di +37 ricoveri. Il tota-
le sale cosÏ a 259, con un incre-
mento del saldo tra nuovi in-
gressi e dimissioni registrato 
in tutte le aziende: a Imperia 
(+6), Savona (+6), nel Tigul-

lio (+4) e alla Spezia (+1). Su 
Genova,  oltre  San  Martino  
(+4) e Galliera (+9) anche il 
Gaslini fa segnare 7 piccoli pa-
zienti in pi˘. Se la soglia gover-
nativa del 10% delle terapie in-
tensive Ë gi‡ superata da gior-
ni (ieri era poco sopra il 12%), 
in area medica i ricoveri sono 
231: circa il 13,5% dei 1.700 
disponibili in Liguria secondo 
Ministero della Salute e Age-
nas, ad appena 25 posti letto 
dalla soglia di 256 (15%). La 
Liguria rester‡ in zona bianca 
anche la prossima settimana, 
anche se lo sforamento dell�ul-
timo parametro per passare in 
area gialla si avvicina. ´Dei 28 
pazienti ricoverati in terapia 
intensiva, 24 non sono vacci-
nati mentre gli altri 4 hanno pa-
tologie pregresse. Un numero 
in linea con quelli delle setti-
mane precedenti che ci dimo-
stra ancora una volta come il 
vaccino sia l�unico strumento 
per salvarsi la vitaª commenta 

il  presidente  della  Regione,  
Giovanni Toti. 

NIENTE FERIE DI NATALE AI DIRIGENTI

A monte dell�impennata di ri-
coveri di ieri ci sono le pochissi-
me  dimissioni  registrate  nel  
giorno festivo dell�Immacola-
ta. Un fenomeno che si era gi‡ 

verificato in passato, e che ha 
nuovamente irritato il gover-
natore.  In  un  messaggio  in  
chat rivolto ai direttori genera-
li di Asl e ospedali, Toti avreb-
be rimarcato con forza la ne-
cessit‡ di tenere alta la guar-
dia. Chi ha letto il messaggio 
racconta di un testo dai toni de-
cisamente duri, in cui il presi-

dente avrebbe anche specifica-
to che nessun direttore genera-
le, sanitario o primario dovr‡ 
prendere ferie nei giorni delle 
festivit‡ natalizie. 

GIMBE, +30% DEI CONTAGI

Il contagio, intanto, continua 
a crescere. Il numero dei nuovi 
casi ieri Ë stato pi  ̆basso (271) 
ma per effetto del minor nume-
ro  di  tamponi  processati:  
2.458 molecolari e 2.657 test 
rapidi. Secondo il report della 
Fondazione Gimbe, perÚ, nel-
la settimana dal 1 al 7 dicem-
bre i positivi in Liguria sono au-
mentati del 30,6% rispetto al-
la settimana precedente. Nel-
lo stesso monitoraggio, l�inci-
denza settimanale ogni 100mi-
la abitanti Ë salita a 367 casi a 
Imperia, 244 a Savona, 182 a 
Genova e 174 alla Spezia. Un 
solo decesso registrato ieri: un 
uomo di 89 anni morto nell�o-
spedale di Sanremo. �
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Picco di ricoveri,
la Liguria si difende:
anche il Villa Scassi
sar‡ ospedale Covid
Avr‡ 59 posti letto per positivi. Ieri 37 nuovi pazienti in corsia
Pochi dimessi, ira di Toti sui dirigenti: ferie di Natale a rischio

259
i pazienti ricoverati
in Liguria: di questi
231 in area medica,
28 in terapia intensiva

IL CASO

GENOVA

L
a campagna vaccinale 
per le terze dosi all�in-
terno  delle  residenze  
sanitarie liguri dovreb-

be completarsi entro una deci-
na di giorni. Un lasso di tempo 
entro il quale la sanit‡ regiona-
le conta di immunizzare an-
che con la dose booster una del-
le porzioni pi  ̆esposte e fragili 
della  popolazione,  gli  ospiti  
delle  Rsa,  per  la  stragrande 
maggioranza anziani. 

´Siamo arrivati sopra l�80% 
di copertura per le terze dosi o 
spiega Ernesto Palummeri, re-
sponsabile regionale delle Rsa 

o e nei  prossimi dieci giorni  
contiamo di chiudere la cam-
pagna vaccinale  sugli  ospiti,  
raggiungendo  l�obiettivo  del  
96-97%, considerato  che c�Ë  
sempre una minima quota di 
persone che non possono rice-
vere il siero oppure nuovi in-
gressi che si aggiungono agli 
ospiti gi‡ presenti nelle nostre 
struttureª. In totale, secondo il 
geriatra  ligure,  ´parliamo di  
circa 18 mila ospiti, perchÈ ol-
tre la stragrande maggioranza 
di anziani ci sono anche disabi-
li, malati psichiciª. 

Numeri  che  testimoniano  
come negli ultimi mesi stiano 
tornando a riempirsi le  resi-
denze sanitarie,  che dopo le 
prime ondate di Covid aveva-
no fatto registrare posti liberi 

in circa il 25-30% dei casi. Un 
fenomeno dovuto alla diffiden-
za di chi preferiva non affidare 
alle Rsa un proprio genitore, 
ma che sta rientrando. ´Oggi 
abbiamo tra il 10 e il 15% dei 
posti vuotiª rivela Palummeri. 

E se il cluster nella struttura di 
Masone si Ë estinto, qualche fo-
colaio resiste ancora in altre 
Rsa: ai Camaldoli, in Asl 3, e in 
due strutture di Albenga e Al-
bissola, nel Savonese. ´Ma il 

70% dei positivi con tripla do-
se Ë completamente asintoma-
tico, e il restante 30% ha solo 
qualche sintomo lieve, come 
febbre o doloriª conclude Pa-
lummeri. 

Se il contagio resta elevato 
in Liguria, l�attivit‡ di traccia-
mento ha visto ridursi il perso-
nale impiegato, sulla scorta di 
quanto avvenuto in quasi tutte 
le  regioni  d�Italia.  Secondo  
uno studio del Sole 24 Ore, i 
tracciatori in Liguria si sareb-
bero dimezzati nell�ultimo an-
no, passando da 310 a 155.  
Una scelta ́ a dir poco insensa-
taª per il capogruppo del Pd in 
Consiglio regionale, Luca Gari-
baldi. ́ In un momento in cui il 
contact tracing andrebbe raf-
forzato, non depotenziato, la 

Regione  Liguria  Ë  una  delle  
peggiori  d'Italia  da  quanto  
emerge nei dati: in Italia la ri-
duzione dei tracciatori Ë stata 
in media del 25%, in Liguria Ë 
del 50%. In questo modo la 
giunta  Toti  ha  reso  pratica-
mente inefficace tutta l'attivi-
t‡ di tracciamento dei conta-
giª. Il presidente della Regio-
ne, Giovanni Toti, ha invece re-
plicato sostenendo che ´la no-
stra regione, nonostante il con-

tagio sia in crescita, non ha la-
sciato indietro il tracciamento 
dei contatti di casi positivi. In 
base all�ultimo rapporto dell�I-
stituto Superiore di Sanit‡, in-
fatti, sul 98% dei casi accertati 
viene  fatta  un�indagine  dei  
contatti stretti e questo ci per-
mette di limitare e tenere sotto 
controllo la circolazione del vi-
rus nella nostra regioneª. �

M. D. F.
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30,6%
lŽincremento di casi
registrato in Liguria
nella settimana
tra lŽ1 e il 7 dicembre

367
lŽincidenza settimanale
ogni 100 mila abitanti
in provincia di Imperia
per il report Gimbe

Tracciatori dimezzati, Garibaldi (Pd): ´Il dato peggioreª. La Regione: seguito il 98% dei casi

Vaccinazioni, le Rsa verso il traguardo:
in 10 giorni la campagna sar‡ chiusa

Unȅanziana vaccinata in una Rsa genovese  BALOSTRO

Anche il San Martino
potenzier‡ lŽofferta:
´Siamo a 43 pazienti,
un anno fa erano 444ª

Ambulanze davanti al Villa Scassi di Sampierdarena, Covid free da 6 mesi  BALOSTRO

LŽ80% dei circa 18 mila 
ospiti delle case 
di riposo liguri 
ha fatto il richiamo
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